



壬生町立藤井小学校
学校だより
令和7年度 7月号

揺籃だより



学校 HP

教育目標

：豊かな心で助け合う子供 よく考え進んで学習する子供 健康でたくましい子供
～洗心の松のように大きく根を張り、揺籃の藤のように美しく、たくましい大木になろう～

盛夏の候、益々ご健勝のこととお喜び申し上げます。1 学期も残りわずかとなりましたが、1 年生をはじめ児童みな、元気に登校してくれることを嬉しく思います。残り一ヶ月、暑さ対策も含めご支援・ご協力お願いいたします。



人権の花、思いやりの花が咲きました。

6月9日の藤井っ子タイムは、壬生町人権擁護委員協議会の皆様に来校いただき、「人権の花」の贈呈式を行いました。「人権の花」とは何だろうと、児童は考えながらの参加です。

環境委員会児童の進行の下、協議会会長様から校長に「人権の花」の目録の贈呈、代表児童に花の苗の贈呈を行いました。写真のように、種類も色も形も違った花たちです。代表児童のうれしそうな顔が印象的です。

また、人権についての話を聞きながら、友達や擁護委員さんと話し合う機会もありました。登場人物の気持ちを想像し（友達への声のかけ方）、いじめについて考えました。花を育てることは、命を大切にすること。花の水やりや雑草を抜くことは友達や自分をやさしく気遣うことと同じ。代表児童の「責任をもって世話をします」という力強い言葉もあり、とても素敵な会になりました。

藤井っ子は50人。けんかはあっても、友達をいじめたり偏見をもったりすることなく、仲良く過ごしてほしいと思います。学校は、失敗を繰り返しながら成長する場でもあります。保護者の皆様には温かい目で見守っていただきますようお願いいたします。



企画委員会による、あいさつ集会がありました。

地域の方たちから「藤井っ子は、あいさつがとっても上手になりましたね。毎朝、大きな声で、笑顔であいさつをしてくれるので、パワーが出ます。気持ちいいですね。」とお褒めの言葉をいただいています。教職員が「〇〇さん おはようございます」と、児童や先生の名前をつけながら呼び続けている成果かなと感じています。

今回は企画委員会児童たちが自らシナリオを考えた「教室でのあいさつをしていこう」と呼びかける寸劇の披露がありました。話に夢中になると、友達のあいさつをないがしろにしてしまうこともあります。大人でも、部屋に入るときや人に声をかけるときは緊張しますね。ですが、「教室に入るときも、友達同士であいさつをしよう。知らんぷりしないでね。」「お互いに声を掛け合っていこうね。」という内容でした。

あいさつは、お互いの存在を認め自己肯定感を高めることができます。あいさつで、コミュニケーションを円滑にしていきましょう。「おはよう」「さようなら」だけでなく、「ありがとうございました」「いただきます」のような感謝のあいさつも自然にできるよう話しています。また、「ごめんなさい」といった難しいお詫びのあいさつは、場に合わせてできるよう指導しています。

企画委員児童の皆さん、とても素敵な会をありがとう。



友達同士もあいさつを。気持ちいいよ。

じゃんけん、仲間づくり

7月2～4日は、4・5年生が臨海自然教室となります。海ならではのプログラム「砂の造形」「ナイトハイク」を通して、「きまりを守って集団生活をする」「野外活動を通して気力や体力を高めること」などを培うのがめあてです。



それに先駆け、4・5年生には誰とでも協力できる優しさを身に付けてほしいと、学級活動で、じゃんけんゲームを通し仲間づくりの学習をしました。じゃんけんボーリングや鬼ごっこなどで。夢中になって、無邪気に遊ぶ児童たちの笑顔が印象的でした。本校は、どの学年も少人数です。分け隔てなく友達と過ごす良さを実感し、学習や運動に生かしてほしいと思います。

海浜でも知恵を出し、だれとでも協力し合って、楽しい思い出を作ってください。



教育目標「健康でたくましい子供」を目指して

目標を達成すべく、本年度は次の具体策を掲げ、重点的に実施しています。

- ①楽しくかつ活力のある運動量に満ちた体育の授業づくり
- ②体を動かすことの奨励（学校行事や業間活動・休み時間等活用し、体力づくり・柔軟運動・投げること・持久走・縄跳びを実施、外遊びの奨励）
- ③自らの命を守り抜くために主体的に行動する態度の育成（交通安全、情報安全、防犯・防災教室や訓練、地域との連携）
- ④姿勢指導の充実（立腰タイム、家庭への啓発等）
- ⑤眠育の推進（早寝・早起き、「睡眠の日」の設定、家庭への啓発等）
- ⑥食育の推進（しっかり朝ご飯、食のマナー指導、給食週間、家庭への啓発）
- ⑦学校保健給食委員会の充実（児童委員の活躍、PTA研修との連携）
- ⑧保護者・関係医療機関との連携による熱中症・感染症等対策の充実



1・2年生対象の歯磨き指導。今は虫歯の児童はほとんどなく、その代わり歯肉炎が増えているそうです。噛む力をしっかり養うことが大切。食事には意識して、固いものも出していきましょう。

集会での「姿勢が悪いと・・・」の話です。

- ・骨が曲がる。
 - ・内臓にも目にも悪い。
 - ・脳が「さみしい・悲しいことがあった」と勘違いして、暗くなる。 などなど、悪いことしかありません。
- 立っているときの正しい姿勢は「耳・肩・膝・くるぶし」が一直線です。



蒸し暑くなりました。朝食の欠食と睡眠不足は、熱中症になりやすいそうですね。「早寝・早起き・しっかり朝ご飯」をよろしくお願いします。

